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  平成 29 年 10 月 19 日 

ＰＴＡ会員の皆様 

    

 

 

   第 2 回運営委員会だより 

開催日 平成 29 年 10 月 12 日（木）千歳小学校 BOP 室  

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

委員会からのお知らせ  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

世 田 谷 区 立 千 歳 小 学 校  

校 長  渡 邊  克 元  

P T A 会 長  小 川  真 穂  

不審な電話にご注意ください！  
 
ここ数年、この時期になると、 5 年生児童の家に PTA 役員を名乗る女性が電話をしてきて、子ども

に連絡網などを見させて、クラスメイトの電話番号を聞き出そうとする事例が発生しています。  
そのような電話を PTA 役員がすることはありえません。お子様には、このような個人情報を聞き出

す電話には決して答えず、電話を切るようにと伝えてください。また、発信者のわからない電話には出
ないようにと指導することも大切です。  
もし、このような電話がかかってきたことがわかった場合は、警察に届けていただくか、学校または

PTA 役員までご連絡ください。  

 

＜家庭数＞  

  

 

 

≪会長あいさつ≫  

二学期が始まり、2 つの大きな行事
が無事終わりました。先日の千歳っ子
祭りでは、たくさんの子どもたちが参
加し、地域・来賓の方々には、「子ども
たちが本当に楽しそう」、「保護者が頑
張っているね」と言っていただき、嬉
しかったです。  
単 P 研修会もあり、今年度は道徳の

教科化をテーマに学校運営委員会と共
催しました。先生、保護者に加え、地
域の方にもご参加いただき意義ある研
修会になったと思います。  
世田谷区の道徳の教科書の選定に

は、世小 P 会長も参加していています。
つまり、私達自身の問題でもあります。
新しい教科書を家庭でも読み、子ども
と一緒に考えるきっかけになればと思
います。  

 
今年度の運営委員会は全 4 回で、あ

と残り 2 回あります。これからの PTA
を考えていく上で、大事なことを話し
合う機会になると思います。今後もぜ
ひ、ご参加・ご協力をお願いします。  

≪校長先生あいさつ≫  

学校では、全体としては落ち着いて教育活動ができていると
思います。何かご心配なことがありましたら、遠慮なく校長室
をお訪ねください。知恵を出し合って、一緒に解決していきた
いと思っています。  

 
*来年度から英語活動が３・4 年生は週 1 時間、英語の授業が

5・6 年生は週 2 時間になります。  
時間の確保が難しく、世田谷区教育委員会としてはモジュー

ル授業を提案しています。15 分を 3 回で 1 時間とし、あとの 1
時間は通しでとる、というものです。  
モジュール授業にしない場合、水曜日を 6 時間授業、土曜日

を 4 時間授業にする案もありますが、火・水・木曜日の朝の時
間 15 分ずつ利用し合わせて 1 時間にしようかと考えています。 

 
*道徳が教科化されることになりました。  
なぜ教科化するのかというと、日本全国で道徳の授業をまじ

めにやっていない学校があることや、いじめをなくそうという
こともあります。  
先生が他の教科と同じように記録を取って、子どもたちの変

容を見とっていくことが重要になります。  
 
*漢字検定を 1/27 に予定しています。  
300 人ほどの児童が受験する予定です。インフルエンザの流

行もあるので、今後は二学期に変えようか検討しています。  
お手伝いのご協力もどうぞよろしくお願いします。  

◆家庭教育学級委員会◆  
第 2 回家庭教育学級を 11/24（金）10：00～ BOP 室

で行います。  
今回は「子どもの個性の伸ばし方」をテーマに、心理療

法家で経営コンサルタントでもある稲垣佳美さんを講師
にお迎えします。  
 申込み締切日は過ぎていますが、申し込みを忘れていた
という方、興味のある方は家庭教育学級委員にお知らせく
ださい。  

◆ぱる委員会・校外委員会◆  
11/12（日）に祖師谷公園をメインに  

第 25 回トライアングルフェスタが開催され
ます。  
 ぱるランドでは、ぱる委員と、お助け隊の
皆様にご協力いただき、ソースせんべいの販
売・お茶席のお手伝い・駐輪場の整理などを
行います。  
今年のテーマは宇宙で、子どもたちが製作

したスペースシャトルや宇宙人など、迫力あ
るオブジェが会場を盛り立てますので、ぜひ
ご覧になってください。  
 校外・青少年上祖師谷地区委員は、フィー
ルドフェスティバルにて手作りコーナーを
担当します。紙コップで作る・動く  
オモチャは、小さいお子様にも楽し  
める工作となっております。未就学  
のお子様もどうぞ一緒に遊びにきて  
ください。  

◆指名委員会◆  
平成 30 年度の役員選出に関わるアンケートにご協力

いただき、ありがとうございます。多数のご回答をいただ
き、着々と明るく楽しく活動しております。  
今後の予定ですが、 11/14（火）10：00～ BOP 室に

て、第 2 回学級委員会が行われます。その際に、12 月の
保護者会に向けて、1～ 5 年生の学級委員の皆様にお知ら
せしたいことがございます。お忙しいとは思いますが、ご
参加をお願いいたします。  
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今回より各委員会活動報告は配布せず、PTAホームページでの配信とPTA掲示板（職員室前廊下）の掲示とします。     

http://chitosepta.com 在 校 生 限 定 ペ ー ジ の パ ス ワ ー ド ： c h i t o s e 5 1  

※ パ ス ワ ー ド は 毎 年 度 変 更 さ れ ま す 。  

報告・連絡事項  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

裏面もあります⇒  

なす美の会~学級懇談会~ 

9/21、本校で「なす美の会～学級懇談会～」があり、お助  
け隊 9 名の方に学校までの道案内やお出迎えと、学級委員さん  
4 名に懇談会にご参加いただきました。  
参加された学級委員さんのご報告です。  
● PTA の T シャツを各校作っているのが面白いと思いました。  
●喜多見小さんは、お助け隊もポイント制で、 6 回手伝うと 1 
つ委員会活動したのと同じ扱いになるそうで、興味深いです。  
また、6 年生は謝恩会・感謝の会などの卒業を祝う会もなく  
改革が進んでいる印象を受けました。  
● PTA は任意加入の団体なので、加入しないという方が各校  
出てきていると聞き、今後対応を考えていく必要があると感じ  
ました。  
●青少年委員さんが、過去に世田谷区内で PTA をなく  
した小学校の話してくださり、とても興味深く、 PTA 
の必要性、あり方を教えていただきたいと思いました。  

 

学級文庫  

年度初めに学級委員さんのお
手伝いのもと、各クラスに学級文
庫が設置されています。各学級間
で相談し、必要に応じて、学級文
庫の交換をしていただいても構
いません。ただし、紛失などがな
いよう学期ごとの確認作業の管
理徹底をお願いします。紛失があ
った場合、図書館より念書の取り
付けなど、厳しいご指導がありま
す。今一度、学級委員さんのご協
力のもと管理徹底をお願いしま
す。  

避難所運営委員会による避難所体験会※開催日変更  

千歳小学校は、世田谷区の災害時の避難所として指定されております。避難所運営委員会は近  
隣の自治会、千歳小 PTA 役員、役員 OB などのメンバーで構成されており、世田谷区役所のまち  
づくりセンターの方々、校長先生や副校長先生とともに避難所としての対策について定期的に話  
し合いを行っています。こちらは学校の緊急メールにて毎回ご案内させていただいております。  
年に 1 回、どなたでも参加できる避難所体験会「千歳防災 DAY」が行われます。今年度は 10/21 の予定

でしたが、翌日が選挙投票日のため、来年 1 月に延期となりました。詳細は、後日ご案内いたします。  
 
 

ちーかん委員会  

千歳小は来年度、 19 年に一度
の地域環境連絡協議会、略して
『ちーかん』の担当校となりま
す。つきましては、来年度に限り、
クラス委員・校外委員とは別枠
で、ちーかん委員会を立ち上げ、
学年問わず若干名の委員を募集
する予定です。  
後日、改めてお知ら  

せを配布いたします。  

教育条件整備要望書  

一学期にご提出いただいた PTA 会員の皆様からの要望を、「平成 30
年度教育条件整備に関する要望事項」として世小 P（世田谷区立小学校
PTA 連合協議会）に提出しました。世小 P で 62 校の要望を取りまとめ
て、9 月に世田谷区教育委員会に提出しています。  
千歳小から提出した要望は以下のとおりです。  
 

1.前年度要望事項（継続要望する項目）  

1.安心安全

な教育環境  

・手洗い場の衛生管理  
・洋式トイレの増設、清潔なトイレへのリフォーム  

2.学校教育

の充実  

・全学年 35 人学級の実現  
・全クラス副担任の設置  
・スクールカウンセラーの常駐  

3.特別支援

教育  

・養護教諭の増員  
・校内での特別支援学級設置  

4.ＢＯＰ  

長期休暇や土曜日の昼食持参許可や長期休暇のみの
学童利用許可など、保護者の多様化する雇用体系に対
応してほしい  

5.世田谷 9

年教育  

・学び舎と学区域の一致あるいは複数の学び舎の連携   
・活動内容の明確化  

2.その他要望事項  
・図書室の充実（蔵書の増加、利用時間延長）  

3.最優先事項  
1.  35 人学級  及び  各クラスへの副担任の配置   
2.  洋式トイレの増設  

読み聞かせおすすめ本について  

一学期に読み聞かせおすすめ本についてのアンケートをとりました。
たくさんのおすすめ本をご回答いただき、その中で図書室にない本、図
書室にあるけれども複数あってもいい人気の本を司書の先生に教えてい
ただき、注文しました。これらの本は、昨年度、特別委員会として立ち  
上げた 50 周年記念行事委員会が学校に寄付した図書券で購入し  
ます。今学期中には図書室に『 PTA 読み聞かせおすすめ本コー  
ナー』ができる予定ですので、ご期待ください。  

≪青少年委員  第 6 ブロック理事  様≫  
世田谷区内で一度 PTA をなくした小学校が

あり、そこに話を聞いたことがあります。まず、
いい先生がこない、保護者が学校に行く機会が
ないので学校のことがまったく分からない、ど
んどん授業が荒れていったそうです。その中で
PTA を復活させようという話になり、あっと
いう間に戻ったそうです。  
いろんな意見があり、どうして私ばっかり、
と思う方もいると思いますが、やりたがりにな
りましょう！「 PTA はコミュニケーションの
場の提供」と思ってずっとやってきました。役
員さんはその場に集まるきっかけを作る人で
す。一回でも来てくれて話をして顔見知りにな
ることで、子どもたちの安全につながるので、
その場の提供をなくしてほしくないです。  

第６ブロック研修会  

10/6 に成城ホールにて、第 6
ブロック研修会が行われました。
株式会社越谷心理支援センター
代表取締役の石渡敦嗣先生に「子
どもに成功体験をつくろう」とい
うテーマで講演していただきま
した。→ PTA ブログで紹介してい
ます。  

http://chitosepta.com/
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議事  

◎ PTA 会費余剰金について  

平成 26 年度に PTA 会員の皆様にとったアンケート結果では、予備費で学校が必要とするものを購入

するという案が一番多くありました。このことから、今年度も学校と協議の上、必要なものを購入した

いと考えております。  

ただ現状ではそれでも使い切れておらず、余剰金として翌年に繰越しています。これからも増えてい

く余剰金のよりよい使い方を皆様に考えていただきたいと思い、いくつかの提案をさせていただきます。 

●毎年の予算項目に例えば「教育環境充実予備費」などという項目を設けて、学校備品（消耗品を除

く）を寄付する。  

●開校記念日などに鉛筆等の記念品を児童に贈る。  

例えば、赤鉛筆と鉛筆を全校児童に贈ると、15 万円前後です。  

● PTA 会費を減らす。  

例えば、現在 3,000 円の会費を 2,500 円にするなど。この場合、印刷機など高額の備品が予定外に

故障した際に対応できなくなる恐れがあります。また集金が小銭になり、学級委員や会計の負担が大き

いという点も考慮しなければなりません。会費の支払いを振込や口座引き落としにするためには、検討

しなければならない課題が多いのですぐには対応できません。  

 

◎学級委員の仕事見直し  

先月のなす美の会をきっかけに、役員会で千歳小 PTA の学級委員の仕事を確認したところ、学級委員

さんだけにクラス内の負担が集中しているのではないか、という結論に達しました。  

そこで、学級委員のお仕事を次の３点に整理した上で、仕事を見直したいと思います。  

① PTA として学級委員にお願いすること。  

②担任の先生に協力していただくこと。  

例えば、学期期間中の学級文庫の管理を先生のお声がけで児童に手伝ってもらうなど。  

③本来学級委員の仕事ではなく、必要なら各クラスの有志でやっていただくこと。  

例えば、６年生の卒業式後の謝恩会など。  

 

 

 

 

 

 

第 3 回運営委員会のお知らせ  

日時： 1２月９日 (土 ) 9:30～  

場所：専科棟１Ｆ  ＢＯＰ室  

＊ BOP 室では上履きをお脱ぎください。 

 

上記の議事について、ご意見がございましたらクラスとお名前を明記の上、  

10 月末までに PTA ボックスまたは PTA ご意見袋（ PTA ボックス下）、  

ホームページのお問い合わせフォームへお願いいたします。  


